

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria

AÑO X

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 2 DE FEBRERO DE 1907

NÚMERO 1297

AZUCAR

—DEL—

INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada.

Alberto Fait & C^a

Puntarenas

Completo surtido de mercaderías para proveer: CANTINAS, PULPERÍAS y TIENDAS DE ROPA.

FERRETERIA: Toda clase de herramientas y útiles para artesanos. Especialidad en artículos de marinería; Anclas, Remos, Jarcias, Motones & c.

Máquinas y vestidos para buzos.

Cemento Portland de primera clase. Unica casa que puede vender para provincias hasta 40 barriles, por haber pagado los derechos de Aduana.

En ventas al contado; nadie puede competir con los precios de esta casa.

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co.

Depósito: Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada

Harina Royal

La mejor que se importa en la República

Esta harina produce pan grande, blanco y sabroso y se vende a precio módico en el establecimiento de

AGUSTIN GUIDO

Pídase referencia sobre la calidad, á las acreditadas panaderías de Miguel Fulton y Man Chong Sing.

Gran depósito de arroz chino en pacas y mercaderías de California

Harina

Colmena

La mejor llegada al país, con dos libras más en cada bulto. Se vende como Agencia del Molino

TEODORO ROIZ
Puntarenas

PAGES & CANAS
San José

Siempre hay grandes existencias del conocido jabón que fabrico.

Literatura del Sábado

CUENTOS DEL DIA

Los tres cajones

Con ademán resuelto—como una persona que no cambiaría jamás de voluntad—la condesa Magdalena designó el mueble japonés, de tres cajones, en el que la luz de las lámparas hacía temblar la laca rosa y oro, y dijo gravemente:

—Abrid uno de esos tres cajones y cuidad bien de elegir, Valentín, pues que en cada uno de ellos he colocado una respuesta á la pregunta que no cesais de dirigirme hace seis meses. Si poneis la mano sobre la contestación más dulce—sobre la que dice: ¡Sí!—será necesario que yo consienta en desposarme con vos; pero cuidad de encontrar una mala respuesta, porque no volveréis á verme.

—¡Ah!—dijo—llevo una probabilidad contra dos. ¿Por qué os ha venido tan cruel pensamiento?

—¡Vamos! Yo tendría el consuelo, si debo complaceros, de poder acusar al acaso de mi falta...

Entre los tres cajones vaciló él largo tiempo; su mano, trémula, iba del uno al otro, no osando tirar de las asas doradas. Sentía que su corazón se estrechaba ante el miedo de una mala elección!—Al fin decidió cerrar los ojos y contar con la misericordia de la Providencia... ¡Oh gozo, oh infinita delicia! la respuesta—una hoja de papel rosado—contenía la adorable palabra: ¡Sí!

No obstante, Valentín no estaba del todo satisfecho; después de los éxtasis, le vino yo no sé qué tristeza en la frente y en los ojos.

—¡Cómo!—exclamó ella asombrada ¿qué te hace falta y de qué te quejas, querido ingrato?

—Tengo una pena—repuso Valentín.

—Tú, cerca de mí, ¿cuál es?

—Os he debido al acaso y no á mí mismo.

—Y continuó pensativo; pero ella entonces, estallando en sonoras risas, le gritó:

—¡Tonto!... ¡Si era la misma respuesta la que había colocado en los tres cajones!

CATULLE MÉNDEZ.

La honra

En cierto día salieron juntas á pasear por un lugar, donde se celebraba una hermosa fiesta, la Ciencia, la Fortuna, la Resignación y la Honra.

En el camino dijo la Ciencia: «Amigas, como puede darse el caso de que nos perdamos unas de otras en la fiesta, es bueno convenir el lugar donde podamos encontrarnos de nuevo; á mí podeis encontrarme en la biblioteca de aquel sabio médico el doctor X... que como sabeis es uno de mis viejos y mejores amigos.» La Fortuna dijo: «Yo iré á es-

perarlas en el lujoso palacio de aquel poderoso millonario á quien, como sabeis, siempre acompaño.

La Resignación dijo á su vez: «A mí me encontrarán en la pobre y triste choza de aquel buen viejo-cillo á quien con tanta frecuencia veo y que sin soltar jamás una queja ha vivido tantos años sufriendo los horrores de su negra suerte.

Como notasen las compañeras que la Honra se mantenía callada, le preguntaron:

—Y tú, amiga, ¿dónde te encontraremos?»

La Honra, bajando tristemente la frente, respondióles:

—«A mí quien una vez me pierde, jamás vuelve á encontrarme...»

UN CANCER

La intriga es más poderosa que los ejércitos, ha dicho Napoleón el Grande.

No le temáis á un valiente, pero temedle á un intrigante.

Aquel mata de frente con nobleza, con hidalgüía: este asecha, hiede por la espalda y con careta.

La intriga ha perdido tronos, hundido imperios y ha hecho cortar muchas cabezas y llevar al cadalso millares de víctimas.

La intriga enciende revoluciones, atiza la hoguera del odio y ríe como Maquiavelo en vez de llorar como Mario.

Satán la inspira. Es fermento de la canalla; un producto del arrollo; un detritus de la humanidad.

A la intriga hay que fustigarla con el látigo de la opinión pública; aplastarle la cabeza como á la serpiente bíblica.

La intriga nace en el paraíso. Es la perdición de Adán.

Arma el brazo fratricida de Caín. Intrigar es su poder.

Pero el poder de lo malo, de lo infame, de lo rastroso, de lo vil!

La intriga puso la ciencia en manos de Sócrates. Ella llevó al Calvario al Maestro. Puso el puñal de Bruto. Fué la obra de los Borgias. Fué el alma de las tinieblas de la edad media.

Y es y será la carcoma que sorodamente corroe los viejos roles.

El intrigante trabaja en la sombra y teme la vindicta pública.

Es un cobarde.

«Maldición á la intriga.»

ERNESTO O. PALACIO

Postal

A Simón Amador

¿Quo Vadis?...

Traigo luces y colores
De las tardes estivales;
De verdes cañaverales
Ruides adormecedores;
De los gratos ruiseñores
La melodiosa canción;
La suave coloración
Del iris en primavera,
Y traigo á Colombia entera
Dentro de mi corazón.

ALBIÓN.

EL PACIFICO

NUBARRONES
CENTROAMERICANOS

El vapor *City of Sidney* que ya muy tarde antier ancló en este puerto, trajo cajas, cartas y papeles que dan bastante luz sobre la difícil situación política que en la actualidad entenebrece al cielo centroamericano.

Vamos por partes.

El Comercio de Managua, del 26 del próximo pasado enero, hace hoy 7 días, registra un editorial intitulado *La Cuestión palpitante*, en el cual se lee lo que sigue:

«Los graves acontecimientos, generadores de la anómala situación en que se hayan nuestras relaciones con Honduras, han dado margen á pareceres distintos entre nuestros compatriotas, acerca del modo de apreciar el conflicto y de poner término digno y decoroso á la dificultad.

En todos esos pareceres, que pueden reducirse á dos, tenemos que reconocer por base el patriotismo.

Este, en unas personas, si exalta el sentimiento del orgullo nacional, herido por los ultrajes hechos á nuestra integridad y al esplendor de nuestras armas, no apaga en ellas el discreto pensar en una reparación que deje á salvo nuestro honor y resarza los ingentes perjuicios que se nos han irrogado.

En otras, el patriotismo toma las proporciones de un fogoso enardecimiento de coraje, que no admite otra solución que la guerra, y creen que se pierde el tiempo en conferencias diplomáticas, mientras el deber de la patria obliga á emprender cruenta campaña contra el responsable de la violación de nuestro territorio, encargando así al acero y al bronce la venganza implacable que merece el ultraje.

Estos últimos, entre los cuales figuran personalidades de saber y militar valimiento, argumentan así: el gobierno de Honduras ha confesado la certeza de los atropellos inicuos perpetrados por sus tropas en nuestro territorio; es decir, declara él mismo que ha roto violentamente el pacto, que ahora invoca para eludir las represalias de Nicaragua: Nicaragua no debe consentir en ese vulgar subterfugio, ni entrar en arreglos, y si marchar sin pérdida de tiempo, á pedir reparación con las armas.

Los escándalos militares que pasando por cima de los principios elementales del derecho de gentes ejecutaron en tierra nicaragüense tropas expedicionarias del gobierno de Honduras, están comprobados con la declaración de éste, y, por consiguiente, ha lugar á un *casus belli*, en el cual á Nicaragua, el país ofendido, corresponde tomar la ofensiva.

Podrá suceder, porque todo es posible en la vida política de los países, que de las gestiones diplomáticas próximas á entablarse, no surja nada favorable á la paz en tonces. Aceptaremos el final recurso de la guerra, yendo al campo de batalla á tomar las represalias que no pudimos obtener con la diplomacia.

Por lo trascrito, en que de intento hemos puesto en bastardilla algunas frases, se verá que las tropas hondureñas han causado atropellos inicuos en territorio nicaragüense; y se nos ha comunicado que las tropas hondureñas, habiendo encontrado un pequeño pelotón nicaragüense, le dió muerte desde el jefe hasta el último sol-

dato: puede ser que á ello se refiera el articulista.

Se lee también que la opinión de muchos de saber y de valor militar, es que el asunto no admite otra solución que la guerra y que se está perdiendo tiempo en conferencias diplomáticas. A este respecto nos dicen, en carta de la capital del Salvador, que la opinión general es que el fallo arbitral será adverso á Nicaragua y que por lo tanto, nada contendrá el próximo rompimiento de las fuerzas colocadas frente á frente.

Se asegura también que aunque Estados Unidos querrán intervenir, como siempre, para evitar el choque; ni Bonilla ni Zelaya aceptarán esa intervención.

A juzgar por los telegramas cruzados entre ambos gobiernos, Bonilla hace á Zelaya el cargo de haber enviado tropas nicaragüenses á invadir el territorio hondureño, y éste dice lo mismo de aquel.

Oigámoslos:

En telegrama de 9 de enero dice Bonilla:

Uno de los avanzados en la acción de armas declara que él pertenecía á una fuerza de ciento diez hombres que el General Calderón [nicaragüense] envió á ponerse á la orden del General Gutiérrez [hondureño] y que fué la que entró en acción con nuestras fuerzas, habiendo muerto el jefe que mandaba dichos individuos.

Esé mismo día, Zelaya le dice á Bonilla:

El 8 á medio día, las tropas hondureñas atacaron á la escolta nicaragüense del mayor Sánchez que acampaba en los Calpules, compuesta de cincuenta hombres de infantería y 75 de caballería. Este ataque fué directo y sin haber intentado antes agredir á la gente que estaba en El Carrizal con el General Gutiérrez.

... la dignidad del país y de mi gobierno exigen una completa reparación de las faltas cometidas, que se agravan con la noticia que acabo de recibir, de la fusilación del oficial nicaragüense Gregorio Morales, ejecutada según dicen, por fuerzas del General Cárcamo en territorio nicaragüense, cuya noticia he mandado comprobar.

Por tanto propongo á Ud. que se nombre una comisión mixta de ambos países, para que investiguen la verdad de los hechos, concrete las responsabilidades consiguientes, y ponga término amistoso á este desgraciado incidente.

Está pues, fuera de duda, según este último párrafo copiado, que fué Zelaya quien invocó el arbitramento.

Con fecha 10, Bonilla dice á Zelaya que el Gral. Cárcamo le telegrafía:

«Han seguido aporeciendo muertos del enemigo al lado de donde estaba el General Gutiérrez, que es el mismo lado por donde hicieron ellos su salida y la última resistencia. Están ya en estado de putrefacción y comiéndoselos los animales como en número de 13, y como éstos están en territorio nicaragüense, para donde huyeron, no he querido mandar á enterrarlos, porque en ese campamento se cumplen estrictamente sus órdenes de no dejar entrar un soldado ni una cuarta al territorio nicaragüense.»

Ruego á Ud. decirme si no habrá inconveniente ninguno para que el general Cárcamo mandara cumplir el humanitario deber de dar sepultura á los cadáveres del enemigo á que se refiere su parte.

Zelaya le negó la entrada al territorio, en estos términos:

Le repito lo que le dije á Ud. en uno de mis anteriores mensajes, que en el sitio El Carrizal, en donde estaban los rebeldes, no ha habido un tiro; probando el mismo informe del General Cárcamo que los muertos que están en territorio nicaragüense, no se han batido en territorio hondureño y que por consiguiente todo esto viene á confirmar que las fuerzas de Ud. han violado el suelo nicaragüense y atacado á nuestras tropas de observación.

Respecto á los cadáveres insepultos que han aparecido, ya doy instrucciones para que sean reconocidos y sepultados.

El Pintor Sáenz

Ofrece sus servicios al público en el ramo de pintura, en decoraciones finas y trabajos ordinarios, así como afinación de toda clase de muebles.

Especialidad en el trabajo de rótulos.

Informes en la Redacción de *El Pacífico*.

A los enfermos

Pongo en conocimiento de mi clientela y del público en general, que estaré en esta ciudad todos los lunes y sábados y que las horas de consulta serán de las 10 a. m. á las 2 p. m. en casa de don Domingo Antonio Enriquez.

Luis Montiel

Otro bote encontrado

Entre el muelle y Ban de Azúcar hallóse, en la mañana de ayer, un bote grande, viejo, que está depositado en esta capitania. El que tenga derecho á dicho bote, debe presentarse hasta el 24 de marzo venidero, día en que será subastado no hallándose su dueño legítimo.

El Capitán de Puerto,
F. Rohmosey.

DE OCASION

En buenas condiciones vendo en el *Estero del Barco*, un kilómetro antes de llegar al puerto de Manzanillo, un cómodo desembarcadero, construido á mis expensas, que consta de un muelle firme y seguro, una espaciosa bodega con capacidad para 400 qq. y un terreno cerrado como de 40 manzanas, de las cuales 5 manzanas están bien cultivadas de zacate guinea y numerosos árboles frutales próximos á dar cosecha. El precio de la finca es irrepudiable, por lo ventajoso para el comprador.

Para pormenores entenderse con el propietario,

ALEJANDRO APÚ.

Puntarenas, enero 26 de 1907.

Sacos para sal
Marca "Sal del Colorado"
Con capacidad para 52 kilos, clase superior, vende al por mayor en este puerto,
TEODORO ROIZ

AVISO AL PÚBLICO

que he comprado al señor León Chiwan su establecimiento que tenía en esta ciudad situado en la esquina noreste de la Plaza Principal, lado del Mercado, y que es con el señor Chiwan con quien deben entenderse sus acreedores para el arreglo de sus cuentas.

JUAN JIMÉNEZ Q.

Esparta, enero 11 de 1907.

LA ISTMEÑA

TIENDA DE ABARROTES EN GENERAL

Al menudeo ofrece á su clientela los precios más bajos de plaza y al por mayor en condiciones liberles.

—Renueva constantemente las mercaderías.

—Se compran Pielés, Hule, Cedro y Perlas.

Agencia exclusiva para este puerto y Guanacaste de los sabrosos confites de «Torrens.»

Salvador Arauz.

Hotel Internacional de Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto, el más próximo al muelle, estación del ferrocarril y compañía de agencia. Para mayor comodidad de mis clientes he abierto una sucursal al frente, en los altos de la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal—*el aseo y esmero en el servicio*, es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños de aspersión, gratis para los clientes, precios módicos y condiciones especiales para familias. Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

FERNANDO MAGRI—Admor. y propietario

HOTEL COLOMBIANO
de propiedad de las señoritas Alvarados

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera á sus numerosos parroquianos de verano.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el pisoalto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias

Bonilla, al aceptar el arbitraje, recuerda á Zelaya que cuando en el año antepasado unos cuantos individuos inermes intentaron una invasión á Nicaragua, inmediatamente los sacó del país, no teniendo contemplaciones de ningún género para los emigrados y agrega:

«Mi gobierno no podrá confiar en la tranquilidad del país, mientras permanezcan en esa los emigrados hondureños, elementos de perturbación que así como hoy, podían llevarnos mañana de nuevo á una enojosa dificultad.»

Debemos afianzar nuestra amistad sincera con recíprocas muestras de lealtad reconocida, evitando que pueda haber la menor desconfianza en nuestras intenciones, para cuyo fin he llegado yo siempre hasta donde me ha sido permitido.

Zelaya le contestó:

En lo que se refiere al asilo que debo á los revolucionarios de ese país, me permitirá Ud. que le hable con la franqueza que cumple á quien procede con la lealtad que yo. Creo que sin perjuicio de mis compromisos contenidos en el Pacto de Corinto, estoy muy obligado como gobernante de Nicaragua, á mantener abiertas las puertas de mi patria á todos los hijos de Centro América de cualquier color político que sean, que se presenten en demanda de un asilo que no podré negarles mientras se sujeten á las prescripciones que el gobierno nacional les señale. Por consiguiente, *asilaré gustoso á todos esos desgraciados que he desarmado y concentrado en cumplimiento de mis deberes para con el gobierno de Honduras; y sólo exigiré que desocupen este país á dos de ellos que faltaron á su palabra de honor de concentrarse á esta capital y abusaron del asilo llevando su contingente á las filas revolucionarias del General Gutiérrez.....*

No dice quienes son los dos únicos excomulgados, pero lo mismo da para el caso, tratándose de Zelaya.

En ese estado las cosas no será extraño que no solo no tengan resultado feliz las gestiones de Arbitraje sino que quizás no lleguen ni á instalarse los delegados.

—Respecto de El Salvador, se sabe que la revolución ha parecido ya en Cojutepeque, Usulután y Suchitote, siendo el principal centro revolucionario Usulután, pues tiene la importancia de proteger por ese lado el desembarque de elementos bélicos, probablemente por el puerto del Triunfo, elementos que desde hace algún tiempo tiene á su bordo un buque anclado en Corinto.

Y según se ve de un telegrama que dirigió de San Salvador un corresponsal del Comercio, la intranquilidad no es de ayer. El telegrama aludido es del 12 de enero y dice así:

La hidra revolucionaria asomó su monstruosa cabeza el 3 del corriente por allá en el departamento de Usulután, en un pequeño pueblo llamado Estanzuelas. Pero por fortuna fué aplastada prontamente antes de que tomara cuerpo. Sin embargo, sucumbieron el alcalde y otro individuo y quedó herido un soldado.

Por supuesto que lo de haber sido aplastada prontamente fué un sueño de la fantasía.

Nosotros sabemos que el General Dámaso Pinel trajo á Amapala á doña Elena de Escalón con el objeto de ponerla á buen recaudo. Este solo hecho es más que suficiente para juzgar de como ve el Presidente Escalón la situación de su país.

Sabemos también que el General Luis Gómez y Coronel Alejo Gómez, el primer comandante de Armas de Santa Ana y el 2.º de San Miguel han apaleado y cometido todo género de infamias, lo que tiene á sus habitantes anhelando una refriega.—Así anda aquello.

J. de Dios Matus.

INFORMACION

¡Oh, la popularidad!

Hoy se ha recibido de Panamá el cablegrama que dice:

«De El Salvador avisan que en las recientes elecciones, el ex-Ministro de la Guerra, General don Fernando Figueron salió electo Presidente de la República, *prácticamente por unanimidad.*»

Ya sabemos todas hasta donde rebaja á un candidato esa gran popularidad.

Candidato sin oposición, es impropia; y la de El Salvador no pudo ser más desvergonzada.

Ya tendrán el castigo merecido.

Lo celebramos grandemente

Hemos tenido particular placer en recibir el significativo telegrama que dice:

«San José, 2 de febrero 1907.

Juan de Dios Matus y familia.

Puntarenas.

Hoy arribó, consignada á nosotros y después de un viaje feliz, una niñita que tenemos el gusto de ofrecerles.

ISAAC Y ELENA»

Ya suponemos la alegría que invade las almas de los felices esposos doctor don Isaac Guerra y Elenita Villaseñor de Guerra, al ver que el buen Dios les otorgó lo que tanto ellos anhelaban: una niñita.

Para ellos nuestras más sinceras frases de felicitación; para la recién llegada, nuestros ruegos al Creador por su salud perfecta.

Los que viajan

Ayer llegó á esta ciudad, procedente de la capital, la muy estimable señora doña Clotilde de Uribe á juntarse con su bella hija Benigna para pasar aquí unos cuantos días, alegrando más y más la temporada.

—Llegaron también, doña Clara v. de Moreno, doña Anita v. de Carranza y los jóvenes don Enrique y don Humberto Moreno.

—Con la comitiva del señor Presidente llegaron aquí los escritores españoles Juliá y Segarra, este último bastante delicado de salud. Hacemos votos porque mejore pronto.

—De Panamá llegaron don Juan Cumplido, don Eduardo Beche y un hijo suyo.

Fin de la visita oficial

Ayer, á eso de las 7 p. m., llegó aquí de regreso del Guanacaste, el señor Presidente de la República y comitiva.

Mañana saldrá para Esparta, de donde regresará en la noche, pasará aquí el lunes y partirá directamente para la capital el martes.

Según telegramas particulares de las Cañas y las Juntas, todos los vecinos están muy llenos de esperanza de progreso, surgidas del conocimiento oficial de las necesidades locales.

Así tiene que ser.

Casino de Puntarenas

Los propietarios de este heredado establecimiento, hacen saber al público, que lo ponen en venta en buenas condiciones.

Punta, 22 de enero de 1907.

Debut del Lucania

Antier noche fué de gran entusiasmo para los asistentes al Casino-Teatro.

Los asistentes fueron tantos como cupieron en el local: lleno completo.

Ante la avalancha humana que se agolpó á las puertas, hubo que tomar el partido de excluir á los chiquillos, no rechazándolos, pero sí cobrándoles el mismo precio que á los viejos; pero aún así, no quedó en todo el local en donde colocar un alfiler.

SORBETES O HELADOS

Los hay todos los días, desde la 1 p. m., de diversos jugos y siempre muy bien preparados en la refresquería **LA EUREKA**.

Cantina, abastecida de los mejores vinos y licores extranjeros y hielo al por mayor y menudeo.

De Cómoda manera

De muy buena calidad tengo á la venta Cal de piedra que doy á cinco colones y medio la fanega; pero que por partidas grandes, rebajo en relación con la cantidad.

Vendo también una embarcación de 10 toneladas y otra de 3 en perfecto estado de servicio.

Felix Rivera P.

Novedades Japonesas

Acabamos de recibir, importadas directamente,

ENTRE OTRAS COSAS:

Géneros de seda 30 30 Géneros de algodón
Sedería, gran surtido Percelesas
Adornos artísticos 30 Abanicos
Inguetes 30 Cuadros de preciosas vistas orientales—Colgaduras—Faroles de movimiento—Objetos de Laca—Bibelots—Tarjetas postales, gran especialidad.
Ropa de seda confeccionada para caballeros y señoras, y gran variedad de artículos de fantasía.

Todo á precios sin competencia
VISITAD NUESTRO ALMACÉN Y OS CONVENCERÉIS

Man Chong Sing & Co.

Importadores y Exportadores
Puntarenas, enero de 1907.

Jabonería Santa=cruceña

Bajo la hábil dirección de un industrial extranjero, profesor en el oficio, he establecido en esta localidad, desde el 1.º de diciembre próximo pasado, una

Gran Fábrica de Jabones

montada con todos los adelantos modernos y provista de gran cantidad de materiales de primera clase.

Ofresco al comercio del Guanacaste en general, jabones de primera clase y á precios bajos.

Tengo siempre una buena existencia para atender prontamente los pedidos que se me hagan.

Manuel Alán

Santa Cruz, enero 1.º 1907.

Dr. Juan J. Angulo **Dr. Amancio Sáenz**
CIRUJANO—DENTISTA MEDICO—CIRUJANO

Horas de consulta

De 8 á 10 a. m., y de 12 m. á 4 p. m. De 12 m. á 4 p. m., free en sus servicios profesionales al público, en la calle del Comercio, casa de don Serafín Saravia.

HARINA DAYTON SIEMPRE LA MEJOR Y LA MAS BARATA

SE VENDE COMO AGENCIA DEL MOLINO POR S, SARAVIA

COX & Co.
SAN JOSÉ Y ALAJUELA PUNTARENAS
Agentes Generales para Costa Rica.

Taquilla La Fama LICORES DE EL PAIS

ENVASOS GRANDES Y BIEN LIMPIOS

Agua helada—Refrescos con hielo

Y de tantos, no hubo uno que no diése por bien empleado su tiempo, su dinero, el calor y la fatiga.

El trabajo de esa compañía sobrepaja, en verdad, á cuanto de ella se espera.

Los tres Lucanias valen tanto como pesan, y algo más.

Y como el buen ejemplo también puede, Kukito, de nosotros tan conocido, era todo un personaje de comedia: sus mismos salidos chistes; pero revestido de un aire más distinguido, menos payaso y siempre gracioso como pocos.

No hay duda, la compañía Lucania es lo mejor que ha llegado al país, ni llegará en muchos años.

Hoy dará la segunda representación, es decir, su segundo triunfo.

De vida y costumbres

Para preparar los atestados necesarios á la opción de títulos para ser maestros, se han presentado á la Junta de educación los profesores Señoritas Raquel Rohmsen, Lola Guevara y don Benjamín Escalante.

Esta Junta, previa información secreta, extenderá el atestado de la vida y costumbres de los aspirantes.

De más de veinte maestros, que aquí sirven las escuelas, sólo tres han manifestado propósito de tantear á ver si alcanzan á obtener el diploma.

Menos de la 6ª parte...

Solicitud de local

Se necesita una casa apropiada para instalar la escuela de varones de esta ciudad durante el curso lectivo de 1907. Autorizado por la Junta de Educación, oigo propuestas á este respecto.

F. DE P. AMADOR,
Presidente.

Boletín Municipal

Hemos recibido el nº 10 de ese órgano oficial de la Municipalidad de San José, número con el cual se reanuda la publicación, suspendida desde el 1º de marzo del año ppdo.

En el editorial se encuentra este hermoso párrafo que explica su desaparición:

«Juzga el actual Municipio, que su labor, cualquiera que ella resulte, debe ser publicada día por día, sesión por sesión y acto por acto, para que así los vecinos del Cantón Central sepan á punto fijo cuales son las dificultades á remediar, cua-

les son los puntos cuya realización debe ser inmediata; cuales aquellos que serán objeto de un estudio detenido, cuales ensayos deben practicarse, y en fin, para que con la fuerza de la opinión, el Municipio actual pueda dirigir sus pasos dando satisfacción, sino á la totalidad al menos á la mayoría de los habitantes del Cantón».

Celebramos y aplaudimos esa de terminación del Ayuntamiento de la capital.

El probable desafío

Nos dice *La República* del jueves, que el *Club Sport de Baseball* de San José, piensa tirar el guante al *Puntarenas Baseball Club*.

El colega supone «que habrá de ser recogido» ese guante, y nosotros lo afirmamos, dada la clase de jóvenes que lo forman. Y será, como dice el colega, un espectáculo soberbio, porque ambos saben trabajar como buenos sportmen.»

Esperamos ver convertida en realidad la simpática idea.

¿Así es la cosa?

El Noticiero, que tiene por qué saberlo, trae en su edición de ayer, lo siguiente:

«Es gracioso el asunto.—De todos los inspectores de escuelas de la República, resulta que solamente cuatro de ellos tienen diploma de maestros normales.

Y después se habla de los maestros empíricos de la enseñanza!

Estos señores debieran ser los primeros en presentar examen para optar el certificado de actitud.»

Bien decíamos nosotros, que al freír será el reír.

Completamente seguros estamos de que al tratar de proveer de maestros las escuelas, todos los plausibles esfuerzos del Ministro Anderson fracasarán ante la falta de maestros, en las condiciones exigidas, para llenar las plazas.

Arañando certificados de aptitud y echando mano de títulos que por viejos están ellos desteñidos, y los conocimientos que testifican, borrados de la memoria, aun así, apenas si llegarán á la tercera parte del número de maestros que se necesitan.

A su tiempo lo veremos.

Pero aún es más grave la cuestión de los inspectores, llamados á encarrilar á los maestros. ¿Quién podrá dar lo que no tiene? *Questo è il problema.*

JOSÉ AMADOR URIZA

—AGRIMENSOR—

Ofrece sus servicios en todo lo relativo á la profesión, como medidas de fincas y terrenos, nivelaciones para conducción de aguas, divisiones de mortuales, deslindes, trazados de caminos, títulos supletorios, haciéndose cargo de la tramitación hasta entregar el título, y en fin, todo lo concerniente á

INGENIERIA CIVIL.

Dirección — José AMADOR URIZA. — PUNTARENAS.

BESTIAS FINAS

(: :)

fuertes y de refresco, tiene para alquilar á los pasajeros, entre Esparta á Santo Domingo de San Mateo y viceversa, **Vicente Alvarez.**

Esparta 1º de diciembre de 1906

{ A Cada Uno lo Suyo }

¿Quereis pasar una temporada agradable? **Venid al Hotel Español**

El Buen Gusto

Donde encontrarán comida variada y un servicio inmejorable. La comida de este magnífico hotel está á cargo del propietario

Feliciano Lopez.

FÁBRICA DE FIDEOS

“La Comercial”

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Agente único en este puerto C. A. HOWES.

Vende al ínfimo precio de VEINTE REALES cada caja de 12 libras

FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,
barcino,
amarillo
y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.

Puntarenas, 1º de enero de 1906.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía, durante el mes de Febrero de 1907

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS, BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO

FECHAS	Salidas de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salidas de		Salida de Bebedero y Manzanillo (Retorno)	Fechas	Salida de		Salidas de Manz. (Retorno)		
				Punts.	Manzanillo			Puntnas.	Manzanillo			
Viernes 1	10 p. m.	6 a. m. del 2	Miérls 6	2 a. m.	5 a. m.	12 m.	5 p. m.	Sáb. 9	5 a. m.	8 a. m.	12. m.	3 p. m.
Lunes 4	1 a. m.	9 a. m.	— 13	9 a. m.	12 m.	6 p. m.	11 p. m.	— 23	4 a. m.	7 a. m.	11. m.	2 p. m.
Viernes 8	4 a. m.	12 m.	— 20	2 a. m.	5 a. m.	12 m.	5 p. m.					
Lunes 11	7 a. m.	3 p. m.	— 27	8 a. m.	11 a. m.	5 p. m.	10 p. m.					
Viernes 15	11 p. m.	7 a. m. del 16										
Lunes 18	1 a. m.	9 a. m.										
Viernes 22	3 a. m.	11 a. m.										
Lunes 25	6 a. m.	2 p. m.										

OBSERVACIONES

Sábados, 2 y 16, extraordinarios á Manzanillo, si el tráfico lo demanda—No se embarcará carga sin estar satisfecho el flete.—Los garrafones serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

TARIFA de pasajes y fletes

Pasaje de 1º á Ballena y Bebedero y Ptº Jesús 3.00
Id. „ 2º id. id. id. 2.00
id. „ 1º á Manzanillo 2.00
id. „ 2º id. 1.00
Niños menores de 10 años medio pasaje.

Por qq. de carga á Ballena, Bebedero y Jesús. 050
« quintal carga á Manzanillo..... 050
« garrafón lleno (15 litros) á id. id. id. 024
« « vacío á Bebedero, id. id. id. 015
« cada pie cúbico « « « « 025
« cada montura..... 025

LA EMPRESAS

Imp. de *El Pacifico*